



**Auszug aus dem Protokoll  
des Gemeinderats Fällanden vom 7. Mai 2019**

10.	Finanzen	98
10.04.20.	Schenkungen, Fonds, Legate, Stiftungen	
13.08.	Jugendfürsorge	
	Fonds «Familienergänzende Kleinkinderbetreuung»	
	Projekt «boyzaround – Tanzangebot für Jungs und junge Männer»	
	Finanzielle Unterstützung aus dem Fonds	

IDG-Status:	öffentlich	Medienmitteilung <input checked="" type="checkbox"/>
		Website <input checked="" type="checkbox"/>

**Ausgangslage**

Das Blaue Kreuz Kantonalverband Zürich, die katholische und reformierte Landeskirchen bieten seit vielen Jahren das Tanzangebot «roundabout» für Mädchen (8–11 Jahre) und junge Frauen (12–20 Jahre) in verschiedenen Gemeinden in den Kantonen Zürich und Glarus an. Das Angebot ist sehr beliebt und wird rege besucht. Jungen und junge Männer haben daraufhin grosses Interesse am Tanzen gezeigt, worauf das Blaue Kreuz im Jahr 2018 das Projekt «boyzaround – Tanzangebot für Jungs und junge Männer» entwickelt hat. Mittlerweile wird «boyzaround» zahlreichen Gemeinden im Kanton Zürich mit grossem Erfolg durchgeführt.

Der Verein Jugendarbeit Fällanden hat das Projekt «boyzaround» zusammen mit dem Blauen Kreuz lanciert und der Vernetzungsgruppe Jugend vorgestellt. Nach dem Start wird das Projekt durch das Blaue Kreuz betreut.

Als Veranstaltungsort stellt die Brooklyn Tanzschule in Fällanden einen Raum gegen einen kleinen jährlichen Kostenbeitrag zur Verfügung. Den Initiatoren des Projekts war es wichtig, die bestehenden Angebote in der Gemeinde Fällanden einzubeziehen und kein Konkurrenzangebot zu lancieren.

Starten soll das Projekt «boyzaround» im Mai 2019 und vorläufig bis Ende 2020 durchgeführt werden. Jeweils einmal wöchentlich, ausgenommen während der Schulferien, findet ein Training à jeweils 90 Minuten statt. «boyzaround» soll niederschwellig und leicht zugänglich sein, so dass alle Jungen, egal aus welcher sozialen Schicht oder welchem Kulturkreis sie stammen, teilnehmen können. Das Niveau orientiert sich an der gesamten Gruppe. Um die Verbindlichkeit zu erhöhen, wird für die Teilnahme ein Beitrag von je Fr. 5.– pro Training erhoben.

### **Antrag**

Die Vernetzungsgruppe Jugend, vertreten durch den Leiter Jugendarbeit, Sozialbehörde, Schulsozialarbeit, Schule, Kommunale Integration, die reformierte und die katholische Kirche, beantragt die Übernahme der Kosten für das Projekt «boyzaround» in der Gemeinde Fällanden ab Mai 2019 bis Dezember 2020, im Betrag von Fr. 1'100.– für das Jahr 2019 und von Fr. 1'650.– respektive Fr. 2'250.–, sofern die Kostenbeteiligung von Fr. 600.– durch die reformierte Kirche abgelehnt wird, für das Jahr 2020.

Insgesamt betragen die Kosten für das Jahr 2019 Fr. 2'170.– und für das Jahr 2020 Fr. 3'250.–, total Fr. 5'420.–. Darin enthalten sind der Jahresbeitrag für das Blaue Kreuz und Spesenkosten für den Tanzleiter sowie eine Beteiligung an der Miete für den Durchführungsort, die Brooklyn Tanzschule. Im Weiteren wird der Teilnahmebeitrag von Fr. 5.– Jungen und jungen Männern erlassen, wenn sich nach sorgfältiger Prüfung herausstellt, dass sie diesen aufgrund ihrer materiellen Situation nicht leisten können.

Die katholische und die reformierten Kirchen beteiligen sich mit einem Beitrag von je Fr. 400.– im Jahr 2019 und die katholische Kirche von Fr. 600.– im Jahr 2020. Der Beschluss der Kirchenpflege der reformierten Kirche für das Jahr 2020 ist noch ausstehend. Beantragt werden ebenfalls Fr. 600.–. Der Verein Jugendarbeit Fällanden übernimmt im Jahr 2019 Fr. 270.– und im Jahr 2020 Fr. 400.–.

### **Erwägungen**

Das Tanzangebot «boyzaround» richtet sich an Jungs und junge Männer zwischen acht und 20 Jahren und bietet ein Tanzangebot im Bereich Gesundheitsförderung und Prävention. Es ermöglicht seinen Teilnehmern, sich untereinander zu einer sinnvollen, medienfreien Freizeitbeschäftigung zu treffen, gemeinsam zu trainieren und Ziele wie zum Beispiel einen öffentlichen Auftritt zu erreichen. Die Gruppenleiter sind authentische männliche Vorbilder, wenn möglich aus der Gemeinde Fällanden, und stehen als Ansprechpersonen und Begleiter zur Verfügung. Die Teilnehmer werden darin unterstützt, eine achtsame Haltung gegenüber Suchtmitteln zu entwickeln und dem Gruppendruck zu widerstehen.

Es werden Tanzstile wie Breakdance und Streetdance angeboten, was Jungen und junge Männer anspricht und wo sie Körpergefühl, Beweglichkeit und Kraft entwickeln und die Möglichkeit haben, Aggressionen und «zu viel» Energie auf eine gewaltlose und positive Art auszuleben.

Die Vernetzungsgruppe Jugend sieht in dem Tanzprojekt «boyzaround» einen wichtigen Beitrag in den Bereichen Integration, Prävention und Gesundheit und die Förderung der Selbst- und Sozialkompetenzen gerade für Jungen und junge Männer.

### **Rechtliches**

Mit Beschluss Nr. 95 vom 25. März 2014 hat der Gemeinderat den zweckgebundenen Fonds «Familienergänzende Kleinkinderbetreuung» eröffnet. Die Verwendung etwaiger finanzieller Mittel aus dem Fonds obliegt dem Gemeinderat.

Die Zweckbindung besagt unter anderem, dass in Ausnahmefällen die Schenkung auch für die Jugendarbeit am Ort verwendet werden kann. Dafür darf jedoch höchstens ein Drittel der ursprünglichen Schenkung verwendet werden und auch hier gilt die Zweckbindung bezüglich Gemeinnützigkeit und Angebot für die ganze Gemeinde.

Die Voraussetzungen für eine Finanzierung des Projekts «boyzaround» aus dem zweckgebundenen Fonds «Familienergänzende Kleinkinderbetreuung» (Konto 2092.04) sind somit gegeben.

**Der Gemeinderat beschliesst:**

1. Das Projekt «boyzaround» wird im Jahr 2019 mit einem Beitrag von Fr. 1'100.– und im Jahr 2020 mit einem Beitrag von Fr. 1'650.– respektive Fr. 2'250.–, sofern die Kirchengpflege der reformierten Kirche eine Beteiligung ablehnt, aus dem zweckgebundenen Fonds «Familienergänzende Kleinkinderbetreuung» (Konto 2092.04) unterstützt.
  
2. Mitteilung an:
  - Verein Jugendarbeit, Diego Paris, Dübendorfstrasse 9c, 8117 Fällanden
  - Vorsteherin Ressort Gesellschaft, per Extranet
  - Leiterin Abteilung Soziales a.i., per E-Mail
  - Leiterin Abteilung Finanzen; zur Kenntnis, per E-Mail
  - 10.04.20.
  - 13.08. (Hauptakten)

---

Für richtigen Protokollauszug:



Leta Bezzola Moser  
Gemeindeschreiberin

Versand: 9. Mai 2019